
ATA DA 62ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Aos onze dias do mês de novembro do ano dois mil e vinte, com início às 13h30h, realizou-2 

se a 62ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 3 

Região (MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a 4 

Conselheira Vice-Presidenta Suellen Ananda Fraga, o Conselheiro Tesoureiro Yghor 5 

Queiroz Gomes e a Conselheira Secretária Evely Najjar Capdeville. Assuntos tratados: 6 

Fundação Hemominas-MG: Diretoria Técnico-Científica da Fundação Hemominas-MG 7 

encaminhou Ofício HEMOMINAS/TEC Nº. 23/2020 referente à recomendação de inserção 8 

e/ou aprimoramento de abordagem de doenças hematológicas (hemoglobinopatias e 9 

coagulopatias hereditárias) com ênfase em Doença Falciforme em grades curriculares. 10 

Sugeriu que sejam criadas disciplinas ou, inseridas unidades de ensino em disciplinas já 11 

existentes, da área de hematologia e hemoterapia. O motivo dessa intervenção se deve ao 12 

fato de que essas doenças genéticas serem muito pouco divulgadas nos serviços de saúde 13 

e de ensino de forma geral e com isso, as complicações relacionadas a esses pacientes não 14 

estão sendo tratadas conforme protocolos já bem estabelecidos pelo Ministério da Saúde e 15 

Fundação Hemominas. Deliberação: Diretoria deliberou por encaminhar para as Comissões 16 

de Clínica, Psicologia e Formação Profissional e da Psicologia na Saúde para avaliação da 17 

pertinência e retorno à Diretoria. Conselheira Elza Lobosque: Conselheira Elza Lobosque 18 

solicitou autorização e apoio para realização de ação proposta pela Comissão de Orientação 19 

em Psicologia Organizacional e do Trabalho. Propôs elaboração de uma pesquisa, como a 20 

realizada pela Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica, de recebimento de 21 

dúvidas da categoria sobre a Psicologia Organizacional e do Trabalho/POT. Será enviado 22 

às(aos) psicólogas(os) um formulário do google forms para recebimento de suas dúvidas 23 

que serão respondidas pela Comissão de POT e posteriormente revisada pela COF, e 24 

divulgada à categoria dentro da possibilidade da agenda da comunicação. Deliberação: 25 

Diretoria manifestou-se favorável ao pedido. Solicita-se encaminhar para a Gerência de 26 

Comunicação e setor de Apoio às Comissões para operacionalização da ação. Conselheiro 27 

João Henrique: Conselheiro João Henrique solicitou autorização de despesas para reunião 28 

presencial na Subsede Triângulo com objetivo de discutir com as(os) empregadas(os) 29 

públicas(os) desta subsede a avaliação das atividades remotas, organização de demandas 30 

locais, e retomada das atividades presenciais, a realizar-se no dia 16/11/2020, às 08h. 31 

Solicitou o pagamento de ajuda de custo para o Conselheiro Yghor Queiroz Gomes, 32 

ressarcimento de quilometragem trecho Uberaba-MG x Uberlândia-MG x Uberaba-MG e 01 33 

diária para a Conselheira Camila Bahia Leite; ressarcimento de quilometragem trecho Araxá-34 

Uberlândia-Araxá e 01 diária para o Conselheiro João Henrique Borges Bento. Deliberação: 35 

Diretoria manifesta-se de acordo com a realização da reunião na Subsede Triângulo, no dia 36 

16/11, às 10h e autorizou as despesas conforme pedido. Solicitou convidar a Assessora de 37 

Gestão de Pessoas Taimara Spinelli para participação online na reunião. Conselheira Elza 38 

Lobosque: Conselheira Elza Lobosque encaminhou Ofício-Circular nº 151/2020/ASPAR/CG-39 

CFP referente à mobilização pela derrubada dos vetos ao PL 3267/2019 que altera a Lei 40 

9503/1997. Ressaltou que o CFP solicitou o apoio dos CRP’s para ajudar nesta mobilização 41 

dialogando com os parlamentares nos estados; enviar Ofícios e e-mails; divulgar o hotsite da 42 

“Campanha em Defesa da Psicologia”, para pressionar os parlamentares. Enviou anexo ao 43 

Ofício Memória da Reunião do Sistema Conselhos de Psicologia sobre os vetos ao PL do 44 

Trânsito; II - Ofício enviado aos Líderes e Parlamentares do Congresso Nacional (SEI nº 45 

0256455); III - Nota “Perícia Psicológica por profissionais especialistas e para prevenir 46 

acidentes em comportamentos de riscos” (SEI nº 0256450) IV - Veto nº 52/2020 (SEI nº 47 

0253107) e V - Card “A Psicologia em Defesa da Segurança no Trânsito”.  Deliberação: 48 

Diretoria deliberou por encaminhar à Gerência de Comunicação para, em parceria com o 49 

Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito, dar andamento a 50 

divulgação. Assessoria de Apoio a Gestão/CRP-MG: Assessor de Apoio a Gestão Wagner 51 

Viana encaminhou Memorando Administrativo referente à solicitação de aprovação de suas 52 

férias nos seguintes períodos: 12 dias, de 04/01/2021 a 15/01/2021;18 (dezoito) dias, de 53 



01/03/2021 a 18/03/2021.  Sugeriu a funcionária Sildete como sua substituta no período 54 

citado, devido a estar no mesmo setor e acompanhando o fluxo de trabalho desenvolvido por 55 

esta Assessoria. Deliberação: Diretoria de acordo com as férias do Assessor de Apoio a 56 

Gestão Wagner Viana nos períodos de 04/01 a 15/01/2021 e 01/03 a 18/03/2021, conforme 57 

solicitado. Conselheira Jéssica Souza: Conselheira Jéssica Souza encaminhou solicitação 58 

de autorização para participação no “I Seminário Nacional Moradia Primeiro – Desafios e 59 

perspectivas para implementação do modelo Housing First no Brasil”, a realizar-se nos dias 60 

27, 28 e 29 de novembro de 2020 em Curitiba-PR. Solicitou o pagamento da taxa de 61 

inscrição no valor de R$250,00. Justificou a sua participação pela temática ser de extrema 62 

importância para a Psicologia, uma vez que discute o novo método de atendimento às 63 

Pessoas em Situação de Rua e foi criado, sobretudo, por um psicólogo. Além de o Housing 64 

First ser um método difundido mundialmente e o CRP 04 ter uma trajetória de apoio à causa 65 

das pessoas em situação de Rua. Deliberação: Diretoria aprovou a participação da 66 

Conselheira Jéssica Souza, enquanto Coordenadora do GT de Psicologia e População em 67 

Situação de Rua, no I Seminário Moradia Primeiro. Gerência Financeiro-Contábil/CRP-MG: 68 

Gerente Financeiro-Contábil Gustavo Lopes encaminhou Memorando Administrativo 69 

referente à análise do consumo dos Telefones Corporativos, alertando sobre o consumo 70 

excessivo de alguns telefones corporativos. Deliberação: Diretoria deliberou por solicitar ao 71 

Conselheiro Yghor Gomes a série histórica do último ano e entrar em contato com a Gerente 72 

Administrativa Mônica Campos para detalhar o contrato do CRP-MG com a operadora de 73 

telefonia Claro. Gerência Técnica/CRP-MG: Gerente Técnica Flávia Santana encaminhou 74 

Memorando Administrativo para a análise e deliberação da Diretoria quanto ao pagamento 75 

de horas extras solicitadas pela empregada pública Luciana Franco. Conforme justificativa 76 

apresentada por e-mail, as horas excedentes se deram no feriado do dia 07 de setembro, e 77 

foram executadas no total de 05h, para a escrita do Ofício resposta ao MPF. Deliberação: 78 

Diretoria deliberou por indeferir o pedido de horas extras à Psicóloga de Referência Técnica 79 

Luciana Franco, conforme Portaria CRP04-MG Nº 001, de 08 de Abril de 2020 em seu Art. 80 

2º §3º "Horas extraordinárias de trabalho só poderão ser aprovadas, previamente, mediante 81 

justificativa por escrito à Gerência imediata". CFP: Secretaria de Orientação e Ética/SOE do 82 

CFP encaminhou Ofício-Circular nº 154/2020/SOE/Plenária-CFP referente a envio de Minuta 83 

de Resolução a respeito de audiências e julgamentos virtuais para contribuições pelos 84 

CRP’s. A Comissão de Orientação e Ética do CRP-MG enviou proposta de resposta ao 85 

Ofício para aprovação de envio ao CFP.  Deliberação: Diretoria manifestou-se favorável ao 86 

envio do Ofício em resposta ao CFP. Setor de Apoio às Comissões/CRP-MG: Assistente 87 

Administrativo Diego Rocha encaminhou levantamento de atividades realizadas pelas 88 

Comissões e GTs durante a noite e aos sábados no CRP-MG, no período de Agosto/2020 a 89 

11/11/2020. Deliberação: Diretoria deliberou por solicitar ao Assessor de Apoio a Gestão 90 

Wagner Viana elaborar a planilha e pautar na Reunião Plenária de Dezembro/2020 como 91 

ponto da Diretoria, a ser apresentado pela Conselheira Suellen Fraga. Outros assuntos/ 92 

deliberações: Reunião com o Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio 93 

Coquito: O Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito informou 94 

sobre a proposta de Live sobre a Reforma Administrativa. Em um primeiro momento fez um 95 

contato com o Prof. Armindo Teodósio, que coordena o Mestrado em Administração da PUC 96 

Minas.  Um dos focos do curso é a Administração Pública. O Prof. Armindo fez a indicação 97 

de vários nomes. Um deles o Prof. Giovani Clark, que é jurista e professor na UFMG e da 98 

PUC. Estuda a Emenda Constitucional 95 (E.C. 95) que trata da Reforma Administrativa. Ele 99 

tem uma fala sociopolítica interessante, não fica no universo do direito. Apresentou também 100 

o nome da Profa. Fátima Guerra, que é economista e trabalha no Departamento Intersindical 101 

de Estatística e Estudos Socioeconômicos-DIEESE. Informou ainda, que fez contato com o 102 

João Pedro, psicólogo que solicitou a discussão da pauta pelo CRP-MG. Este propôs 103 

convidar o Deputado Federal e Professor Israel Matos Batista (PV). Ele é de Brasília-DF e 104 

coordena a Frente Parlamentar em Defesa do Serviço Público. Também sugere a Deputada 105 

Federal Aline Portugal ou o Senador Paulo Paim. O Assessor Parlamentar e de Relações 106 



Institucionais Antônio Coquito sugeriu o nome do Deputado Federal Rogério Correia, que 107 

tem sido parceiro em algumas pautas do CRP-MG e também debate o assunto e é de Minas 108 

Gerais. A Conselheira Lourdes Machado questionou se em ano eleitoral deveria convidar um 109 

político para a mesa. O Assessor Antônio Coquito ponderou que até data de realização do 110 

evento já terá acontecido a eleição. Ressaltou que o psicólogo João Pedro sugeriu ainda a 111 

participação de Sindicatos. A proposta já está contemplada com a participação do PSIND-112 

MG. A Conselheira Suellen Fraga sugeriu a realização do evento em 2021, uma vez que tem 113 

muitos eventos já agendados. A Conselheira Lourdes Machado concordou com a proposta 114 

da Conselheira Suellen Fraga e ressaltou que assim teria mais tempo para conversar com 115 

as(os) convidadas(os). Na oportunidade indicou o nome de Frederico Melo do DIEESE. O 116 

Assessor Antônio Coquito apresentou outras sugestões do psicólogo João Pedro, tais como: 117 

produção de material orientativo para a categoria se manifestar sobre a Reforma 118 

Administrativa. Também, que o CRP, junto a outros Conselhos, produza Nota de Repúdio, 119 

numa mobilização multiprofissional. Sugere, por fim, abordar mais o tema nos meios de 120 

comunicação institucional, dando visibilidade ao assunto junto às(aos) profissionais. A 121 

Conselheira Evely Najjar perguntou em qual área trabalha o João Pedro. Percebeu que ele 122 

demonstrou conhecimento e poderia agregar a alguma Comissão do CRP-MG. O Assessor 123 

Antônio Coquito informou que não chegou a perguntar na conversa que teve com o 124 

psicólogo. Deliberação: Diretoria aprovou a realização do Encontro Virtual sobre a Reforma 125 

Administrativa e o seu agendamento para o início do ano de 2021. Nada mais havendo a 126 

tratar, encerrou-se a reunião eu, Evely Najjar Capdeville, lavrei a presente ata que, após lida 127 

e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 11 de 128 

novembro de 2020.                                                                               129 

 130 


